

LAS INFECCIONES DE TRANSMICION SEXUAL Y SU IMPACTO EN LOS ADULTOS MAYORES. RETO DIAGNOSTICO EN LA CLINICA ESTOMATOLOGICA.

Autores: Alamo G, Dorti PJ, Lazo GE.

Facultad de Odontología, Universidad Nacional de La Plata. La Plata, Argentina.

Objetivos:

- 1 Comunicar un caso de sífilis precoz en periodo secundario en una paciente mayor de 60 años.
- 2 Alertar a los profesionales odontólogos sobre el aumento del número de casos en este grupo etario.
- 3 Ponderar dentro de los diagnósticos diferenciales a las ITS en la consulta de estomatología geriátrica.

Caso Clínico

Se presenta a la consulta una paciente de 62 años de edad, jubilada, oriunda de la ciudad de Chascomús, provincia de Buenos Aires. La misma consulta por "Llagas en la boca".

No presenta antecedentes patológicos personales de interés.

Refiere que las mismas aparecieron hace aproximadamente 4 semanas, acompañadas de dolor al tragar y cierta disfonía. No ha tenido fiebre y no ha realizado ningún tratamiento para las lesiones por las que consulta.

Al examen estomatológico se observaron múltiples pápulas coriónicas infiltradas, en mucosa de labio inferior, borde lingual derecho extendiéndose hasta el vértice, y mucosa de límite entre paladar duro y blando, estas últimas rodeados de un importante eritema. No existían lesiones palmáreas, pero sí múltiples adenopatías submaxilares no dolorosas. La semiología potognomónica, impone el diagnóstico clínico de secundarismo sífilítico, lo que se confirma con una VDRL reactiva de 1/64 diluciones. Serología VIH: no reactiva. Pareja, VDRL no reactiva; Serología VIH no reactiva. Inicia tratamiento con penicilina benzatínica IM.



Discusión:

La sífilis es una infección de transmisión sexual de denuncia obligatoria y curable. En las últimas décadas se ha comportado como una enfermedad reemergente que ha puesto en alerta a los organismos nacionales e internacionales de salud. Los grupos etarios más vulnerables, adolescentes y adultos jóvenes, han sido claramente informados. Sin embargo, el aumento de la expectativa de vida de la población, el uso de drogas para la disfunción eréctil y la falta de uso habitual de medidas de barrera podría correlacionarse con el aumento de infecciones de transmisión sexual (ITS) en personas mayores de 50 años.

Conclusión: La estrategia del nivel primario de atención consiste en el TESTEO de las ITS y la realización de campañas de prevención que puedan hacer llegar a la población la información necesaria para prevenir el contagio de dichas enfermedades. Debemos tener presente que las infecciones de transmisión sexual "no tienen edad" y que esta en sí misma, "no es preservativo".

1. Bibliografía

1. Ekselius L, Gerdin B, Vahlquist A. The Syphilis Pandemic Prior To Penicillin: Origin, Health Issues, Cultural Representation and Ethical Challenges. Acta Derm Venereol, 2024 Mar 4; 104.